

Boletín – DICIEMBRE 2021

Allocutio Padre Paul Churchill

En esta época del año celebramos un acontecimiento extraordinario: que Dios venga a vivir y a formar parte de su propia creación. Dado que venía a realizar la mayor misión de la historia, el punto o lugar de inmersión en su creación tenía que ser "en el momento justo", como se dice, preciso en su lugar y momento y con las personas con las que estaría.

Como iba a entrar en la raza humana, tenía que nacer de una mujer, una mujer preparada desde el principio, como expresa

claramente el Libro del Génesis: "Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu descendencia y la suya...", una mujer ya anunciada en los Profetas donde, por ejemplo, se dice: "He aquí que una virgen concebirá" (Is 4,14). Como las cosas iban a mostrar, ella es esa criatura, ese ser humano, del que Dios dependería casi por completo para su misión aquí, tomándola como su líder. Podemos decir que en esto ella actuó como líder también no sólo para la Iglesia sino también para la familia humana. Dios comienza su inmersión en nuestro mundo como embrión en las trompas de falopio de ella, permite que su cuerpo lo alimente y oxigene en su formación en el seno materno, para amamantarlo y nutrirlo una vez nacido.

Pero su ministerio también está sujeto a las decisiones de ella. Cuando intentó salir a los 12 años, sus palabras lo llevaron de vuelta a Nazaret para vivir la vida oculta durante 18 años antes de que, en las bodas de Caná, ella le diera el visto bueno para comenzar su ministerio. Y sospecho que, incluso mientras colgaba de la cruz, hubo algo en sus ojos, en su actitud, que le dio el permiso para decir "está consumado" y entregar su espíritu. Nunca debemos subestimar la relación especial entre Dios Hijo y ese ser humano al que se sometió.

Pero al mirar el pesebre hay otra persona allí que no debemos pasar por alto. San José tenía que ser también alguien elegido por Dios para su misión que implicaba nada menos que a la segunda persona de la Santísima Trinidad. Aquí les remito al artículo de Frank Duff sobre San José en "Walking with Mary" (paseando con María, publicado por primera vez en 1956 y reeditado en 2021). Al igual que María, debió ser elegido por Dios para mostrar a Jesús lo mejor de la paternidad, pero también para proporcionar a Dios Hijo, alojado en un cuerpo y un alma humanos, una imagen que le ayudara a formar sus conceptos humanos sobre la paternidad de Dios. Y es obvio que San José también ejerció un rasgo humano muy fuerte del varón, el protector y proveedor. Cuando Nuestro Señor dijo una vez: "¿Quién es ese siervo fiel y prudente al que el amo pone al frente de su casa para que les dé su ración de comida en el

momento oportuno? " (Mt 24,45; Lc 12,41ss). No puedo dejar de pensar que esta imagen proviene de su propia experiencia de San José, que mantenía a su familia en Nazaret. ¿Quizás el uso que hace de la imagen del padre de familia que vigila al ladrón o de la mujer que barre la casa hasta encontrar la moneda perdida tienen su origen en lo que ocurrió en su casa de Nazaret?

A veces he mirado dentro del pesebre y he sentido el amor de una familia que me habla. Haríamos un mal a María y a José si los separáramos y los tratáramos únicamente como dos individuos distintos. Lo que Jesús encontró en ellos fueron sus padres, un equipo, una pareja de la que emanaba amor porque había amor entre ellos. Las palabras de María a Jesús cuando éste tenía doce años hablan de ellos como un equipo. "Mira con que angustia te buscábamos tu padre y yo". El hogar de Nazaret en el que Jesús pasó la mayor parte de su vida, aunque oculto para nosotros en su mayor parte, era una unidad de personas en la que el amor humano, algo a lo que tanto María como José contribuyeron enormemente con la ayuda de la gracia que les fue concedida. No podía ser de otra manera para una unidad que era obra de la Santísima Trinidad.

Por eso, en esta época del año, podríamos pedir a esta familia especial de Jesús, María y José, que comparta su amor familiar con nosotros, incluso que nos invite a entrar en su casa para disfrutar de la calidad del amor que tienen. Pero si es así, salgamos al calor de ese amor y llevémoslo a nuestros propios hogares y a los que encontremos. En la Última Cena, Jesús dijo: "Si un hombre me ama, guardará mis palabras; y mi Padre le amará y vendremos a él y haremos nuestra casa con él" (Jn 14,23). Y dado que Jesús pasó la mayor parte de su vida en el hogar de Nazaret, podemos suponer que esa experiencia para él también alimenta estas palabras que pronuncia.

Termino pidiéndote de nuevo que no separes a José y a María como si fueran polos opuestos, por muy santos que sean. Eran una pareja con mucho amor tierno entre ellos. Le dieron a Jesús el hogar de gran amor que humanamente le proporcionó lo que necesitaba para completar su misión. María y José, atraednos al calor de vuestro amoroso hogar donde podamos ser hermanos de Jesús. Amén.

EUROPA

ESPAÑA

Senatus de Madrid: Han ocurrido Importantes actos durante las celebraciones del Centenario: El discurso de la Presidenta del Concilium se tuvo muy en cuenta. Las ideas prácticas que contiene, como la de 200 nuevos legionarios en el año del Centenario, fueron muy apreciadas. El Cardenal y 18 sacerdotes concelebraron la Misa del Centenario a la que asistieron legionarios activos, auxiliares y muchos antiguos legionarios. El año de celebración de la Legión ha dado lugar a un nuevo praesídium y algunos párrocos han pedido que se formen praesidia en sus parroquias. La preparación de 33 días en You Tube fue otra aventura con excelentes resultados. Se ha reanudado el contacto callejero con los jóvenes y el trabajo en la zona de prostitución. Las visitas con las imágenes de la Virgen Peregrinas vuelven a estar en pleno apogeo. Las familias están encantadas de ver a los legionarios activos de nuevo. Durante

la pandemia, los legionarios trabajaron para reformar y fortalecer sus praesidia. Se aprendió mucho de las charlas con los compañeros legionarios.

Senatus de Bilbao: La corresponsal del Senatus de Bilbao ha dimitido. Sin embargo, Loa oficiales se ha puesto en contacto con el Concilium y ha remitido la agenda de la reunión del Senatus de diciembre, la primera después de más de un año. Se enviará una carta del Concilium para la reunión.

Senatus de Barcelona: La corresponsal también ha informado al Senatus de su dimisión. Todavía no se han contactado con el Concilium.

ITALIA

Senatus de Roma: El Senatus volvió a reunirse mensualmente en octubre después de 20 meses. Sin embargo, mantuvo el contacto con los consejos y praesidia afiliados por carta cada mes y envió una allocutio del Director Espiritual a cada consejo y praesidia. 2 praesidia, 1 Curia y 1 Comitium informaron en la reunión de octubre. La mayoría de los consejos no pudieron reunirse durante el último año. Varios legionarios adultos fallecieron durante ese periodo. Que en descansen paz. Dos jóvenes legionarios, que presidieron el Senatus en distintos momentos, han ingresado en el Seminario. El director espiritual, Monseñor La Rosa pronunció una alocutio muy inspirada sobre el Rosario. También destacó la devoción de Frank Duff al Rosario.

Regia de Milán: Los legionarios de la ciudad siguen sin reuniones, virtuales o físicas, salvo dos nuevos praesidia. La Curia de Asti (130kms S W.) está celebrando sus reuniones en el Santuario de la Santísima Virgen de la Puerta. El praesidium filipino de Turín se reúne presencialmente y tiene un nuevo director espiritual. Siendo ahora el único praesidium de la zona, pueden adscribirse a la Curia de Asti. La Curia de Pavía está claudurada, ya que uno de los dos praesidia afiliados está dado de baja.

No hay noticias del Comitium de Génova.

Padua: El último informe detallaba un grave brote de Covid en la zona, describiendo que los hospitales se llenaban y los médicos estaban dentro con "trajes espaciales" con gran desesperación. Los legionarios no pueden celebrar reuniones regulares del Comitium o de los praesidia; sin embargo, de vez en cuando se reúnen como en el aniversario de Frank Duff. Piden oraciones. Se recibió una carta de un legionario de Tirol del Sur (cerca de Austria) en la que expresaba su preocupación por el creciente declive de la Legión allí y las dificultades con el Comitium debido a los problemas lingüísticos.

Trieste (cerca de Eslovenia): Un nuevo praesidium de 10 socios comenzó aquí el 8 de septiembre de 2021 por un legionario que se trasladó desde Roma. El informe describe a los socios trabajando con todo su corazón y haciendo progresos, habiendo comenzado con una Misa del Centenario presidida por el Obispo local.

PORTUGAL

Senatus de Lisboa: El Senatus recibió las felicitaciones por el Centenario de parte del Obispo Auxiliar de Lisboa, Mons. Américo Aguiar. En la Peregrinación Nacional a Fátima, los días 23 y 24 de octubre, se conmemoró el Centenario de la Legión con el lema "Con María, hacia el futuro y la Misión". El programa incluyó elementos culturales, con canciones, poemas y una representación escénica de los 100 años de la Legión de María, además de una procesión con velas con una imagen de la Virgen mientras se rezaban los Misterios del Rosario. El Arzobispo

de Évora, monseñor Francisco Senra Coelho, presidió la misa de clausura. El Cardenal Dom Manuel Clemente presidió la Misa del Centenario el 7 de noviembre.

Regia de Coimbra: Fueron ratificadas las elecciones de Presidente, Vicepresidente, (2 trienio), Secretario y Tesorero. El Comitium de Leiria y la Curia de Figueria da Foz han reanudado sus actividades. La mitad de los praesidia se han tomado más tiempo. Comitium de Funchal: El Obispo Dom Nuno Bras celebró la Misa del Centenario el 7 de noviembre. Cinco praesidia reanudaron sus reuniones. Se realizaron visitas a domicilios, hospitales y cárceles. Se celebró el Acies. Cinco curias informaron de contactos telefónicos con auxiliares y enfermos. Se realizaron contactos con personas en las ventanas de sus casas. Otros trabajos fueron: Transporte y compra de medicamentos por cuenta de los feligreses; llevar a las personas a las consultas de salud; preparación de jóvenes y adultos para los Sacramentos.

MALTA:

Informe de la Regia: Se celebraron misas del centenario en muchas parroquias, seguidas de reuniones sociales a las que asistieron legionarios, auxiliares y feligreses. Los oficiales de la Regia tuvieron una reunión muy fructífera con el Arzobispo. Éste dio permiso para que el Acies de 2.022 se celebre a nivel nacional siguiendo las directrices del Departamento de Sanidad. Se ha traducido "Can we be Saints" de Frank Duff y se ha entregado un ejemplar a cada legionario de forma gratuita con motivo del Centenario. La mayoría de los praesidia y curiae vuelven a reunirse, pero no a pleno rendimiento. Tres praesidia figuran en un informe. Su apostolado incluye la preparación de los niños para los sacramentos, las visitas a domicilio con la imagen de Nuestra Señora y la atención posterior a las auxiliares. Se celebró un seminario para padres y niños que se preparan para la Confirmación. Una curia informó de las reuniones de rosario en los centros juveniles. A raíz de una visita con la imagen de la Peregrina, una pareja que estaba a punto de separarse se juntó y compró la imagen de la Virgen para su casa. Se realizó un trabajo de contacto con personas que no asistían a misa. Algunos han vuelto a la misa dominical.

Comitium de Gozo: El Obispo de Gozo presidió la Misa del Centenario. Fue televisada y llegó a una amplia audiencia. En la reunión del Comitium de julio, el Obispo habló del plan pastoral y de sus días como legionario. Se animó al público a asistir a la misa en persona en lugar de verla por televisión. Los socios juveniles y de edad intermedia, que se reunían virtualmente, han vuelto a hacerlo presencialmente.

Países bajo la tutela de la Regia de Malta.

ALBANIA: La Legión celebró sus 30 años de presencia en Albania con una misa en Skhoder, lugar del primer praesídium, el 17 de noviembre. Se invitó a todos los legionarios del país. El Obispo de la diócesis de Sape presidió la celebración. Destacó la importancia de la Legión en Albania y alabó la fe de los legionarios y cómo la transmiten a los demás. El Comitium de Skhoder celebró un Congreso los días 24 y 25 de noviembre. Asistieron todos los directores espirituales y oficiales de la Curia. Se habló de la vida de Frank Duff y de su impacto en la Legión.

TURQUÍA: La Curia de Estambul celebra reuniones presenciales desde septiembre. Hay 5 praesidia activos. Durante el confinamiento se celebraron reuniones semanales vía Zoom. El 4 de septiembre tuvo lugar la Peregrinación Anual a la casa de la Virgen en Éfeso y también se visitó el santuario de la Virgen en Esmirna. Los 5 praesidia presentarán sus informes anuales en diciembre y enero de 2022.

Página | 4 BOLETIN CONCILIUM DICIEMBRE 2021

GRECIA: No hay presencia de la Legión en Grecia en este momento.

CHIPRE: No hay informes de Chipre; sin embargo, la Legión está activa allí. El Papa Francisco visitó la isla del 2 al 4 de diciembre de 2021.

ESTADOS UNIDOS/CANADÁ E INDIAS OCIDENTALES

EE.UU.

Senatus de Boston: Un praesidium de 9 socios activos, reclutó 15 auxiliares, 4 estudiantes para un curso de RCIA (CURSO DE INICIACION CRISTIANA), y fomentó la asistencia a misa en un complejo de viviendas para ancianos. La mayoría de los consejos afiliados están realizando gradualmente más trabajo apostólico. El Comitium de Hartford tiene 2 nuevos praesidia en formación. La Curia afiliada de Litchfield organizó un Congreso en septiembre, 2019. El Senatus de Filadelfia está de luto por la muerte del hno. Jim Mason, un gran trabajador en la oficina del Maria Legionis. Que descanse en paz. La Curia de la Sagrada Familia tuvo 10 personas interesadas en ser socios de la Legión después de 2 jornadas de difusión. El Comitium de Trenton informa de un nuevo praesidium y otros dos en formación. La Regia de Pittsburgh informó de una conversión y de un joven interesado en ser sacerdote.

Regia de Arlington: Informaron los 5 Comitia, 6 Curiae afiliadas y 10 de los 14 praesidia afiliados. El Comitium de Fairfax celebró un Congreso en octubre. Tuvieron un picnic de agradecimiento a los sacerdotes y asistieron 8 sacerdotes. Un consejo informó de la celebración de un taller virtual puerta a puerta. Tienen 6 grupos de Patricios y están trabajando para establecer 2 más. El Comitium de Washington tuvo 64 asistentes a un retiro. El Comitium de Potomac sólo tiene una parroquia sin la Legión. Están fomentando el estudio del librito "El secreto de María" y promueven los retiros parroquiales.

Senatus de Nueva York: Los planes de reestructuración esperan un seguimiento en los tiempos post-Covid. 29 asistieron a la reunión de agosto, justo antes del inicio de las nuevas restricciones.

El **Senatus de Cincinnati** ha solicitado pasar a Comitium; ofrecieron sugerencias sobre la reestructuración de su territorio. Tuvieron 28 voluntarios en un stand de la Legión en la Feria de Montgomery. De las 250 personas contactadas, tuvieron 17 seguimientos. Un praesidium de 7 socios realizó más de 2.000 contactos de difusión este año, tuvo 11 visitantes en las reuniones de la Legión y obtuvo 39 auxiliares.

El **Senatus de Chicago** elaboró una hermosa "Historia de la Legión en Chicago desde 1933". El Comitium Hispano cuenta con 11 praesidia y dos Curiae, con 202 socios activos y 578 auxiliares. Visitan hogares, hospitales y funerarias, evangelizando a 45 pacientes. Un praesidium de Illinois distribuye semanalmente medallas milagrosas en gasolineras, tiendas de alimentación y farmacias, lo que ha permitido bautizar a 3 niños. En Minnesota se informó de la visita a escuelas y un praesidium masculino de 7 socios. Los legionarios en Dakota del Sur hicieron contactos callejeros cada noche en un festival de música.

El Senatus de Los Ángeles animó a los praesidia a reunirse presencialmente siempre que estuviera permitido. Un praesidium hizo contactos en el parque para ofrecer la Medalla Milagrosa. Planean una preparación para la consagración a la Virgen de 5 semanas de duración, a partir del 8 de diciembre.

Senatus de San Francisco: Algunos praesidia están haciendo librería ambulante 2 o 3 veces por semana. Dos católicos alejados volvieron a asistir a misa. Un praesidium promovió una procesión del Rosario de 120 personas. Un nuevo praesidium de 6 a 8 socios está en marcha y se planifican campañas por el método de San Columbano.

El Senatus de Houston acogió la Conferencia del Espíritu Santo en octubre, con el padre Francis Peffley como orador invitado. Una PPC en Luisiana visitó 1.000 hogares, con 500 contactos. Alrededor de 200 eran católicos; 60 eran católicos no practicantes y hay que hacer 8 seguimientos. En una mesa expositora en la Conferencia de Hombres en Austin se consiguieron 15 personas interesadas en ser socios de la Legión.

Regia de Miami: La última reunión se celebró en marzo de 2020, pero los praesidia encuentran formas innovadoras de reunirse en casas o parques los fines de semana. Un praesidium juvenil de 3 socios, ganó 4 nuevos socios después de ser aclamado como un "grupo de jóvenes que enseña devociones marianas, y ayuda a los niños con dificultades a leer y escribir." La lectura incluye el Manual. Por favor, recen por los corresponsales del Senatus de San Luis y de la Regia de Miami que están enfermos en el hospital.

CANADA

Senatus de Toronto Hubo muchos participantes en la preparación virtual de los 33 Días de Verdadera Devoción a María y en la Misa del Centenario en Dublín. Se imprimieron 8.000 marcapáginas del Centenario y se encargaron desde los consejos a todo Canadá. El primer praesidium nuevo en la Isla del Príncipe Eduardo ha comenzado después de muchos años con 7 socios. La Curia de Durham tuvo 2 exitosos talleres sobre la Legión y San José. El Comitium de Scarborough tiene 12 praesidia con una curia de adultos y una juvenil afiliadas, y un número de socios de 307 adultos y 35 juveniles. El Comitium de Mississauga cuenta con 295 socios activos y 1.679 auxiliares. Se permiten las visitas con las imágenes de la Virgen Peregrina y a las residencias de ancianos, con restricciones.

Senatus de Montreal: Cuatro praesidia afiliados informaron sobre el trabajo de la visita con la imagen de la Virgen Peregrina, el contacto espiritual por medios electrónicos con auxiliares, amigos y colegas de trabajo. Se organizó el Vía Crucis semanal de Cuaresma y la Adoración del Primer Viernes. El Comitium afiliado de Quebec ha perdido 3 curiae afiliadas. La Curia de Sherbrooke recibió comentarios positivos de su Arzobispo tras enviarle un informe. El Comitium de Vancouver revisó el mapa de su territorio para planificar la presencia de la Legión en todas las zonas. Se ha pedido a cada consejo que organice campañas de difusión. Un nuevo praesídium, con 10 socios activos y 20 auxiliares, enseñó el catecismo y realizó visitas a hospitales y domicilios cuando se lo permitieron. Hay 350 legionarios coreanos en las 6 curiae coreanas adscritas al Comitium; éstas han solicitado un Comitium coreano para su desarrollo. El Comitium de Edmonton sigue reuniéndose por Zoom. Dos praesidia, cada uno con 6 socios. Uno de ellos tiene 3 pretorianos y 45 auxiliares, incluidos 10 adjutores. Hicieron 245 visitas a residencias de ancianos, más de 1.700 visitas de comunión, durante las cuales fomentaron la importancia de la confesión. Hicieron contactos en la calle para promover la conversión, realizaron visitas de auxiliares y dirigieron un ministerio semanal "Eco de Dios". Las 4 curias afiliadas, 2 de las cuales están en Calgary, se reúnen virtualmente.

INDIAS OCCIDENTALES

REPÚBLICA DOMINICANA

El Senatus de Santo Domingo celebró allí su 75 aniversario de la Legión, que coincide con el centenario mundial. En esta misa, celebrada por el Arzobispo, dos sacerdotes dieron testimonio de cómo la Legión de María ayudó a su vocación. Muchos legionarios, activos y auxiliares, murieron a causa del Covid. En la misa de noviembre por los legionarios fallecidos hubo mucha participación.

El **Senatus de Santiago de los Caballeros** está reunido, pero la asistencia es limitada y todavía no se han facilitado algunos informes.

TRINIDAD Y TOBAGO

Regia de Trinidad y Tobago: Las actas de la reunión de la Regia de agosto muestran que la pandemia restringe muchos apostolados, pero animan a seguir rezando. Tres praesidia obtuvieron nuevos socios.

PUERTO RICO

Senatus de Puerto Rico: El país ha estado bloqueado durante la mayor parte de 2021. Celebraron una reunión del Senatus en octubre y noviembre, pero no se presentó ningún informe por parte de los praesidia o los consejos.

HAITI

Senatus de Haití: A pesar del reciente terremoto, se realizan visitas a domicilio y a la cárcel, además de visitas a los enfermos. Los legionarios también acompañan a sus sacerdotes en las visitas a los enfermos. Otro trabajo es la preparación de las personas para los sacramentos. Continúan las visitas a los consejos y praesidia y se reeligieron dos oficiales. Todos los consejos anteriores, informaron de la celebración de la Misa del Centenario con sus obispos o directores espirituales, que pronunciaron homilías cordiales e inspiradoras. Las restricciones impidieron la asistencia completa, pero las misas se transmitieron en directo. Las procesiones marianas al aire libre, la visita a los santuarios marianos, las conferencias del centenario y los talleres sobre la historia de la Legión también fueron parte de las celebraciones.

CONSEJOS DE LAS PROVINCIAS DE IRLANDA COMITIA

Cloyne: La mayoría de los praesidia de Cloyne Sur y Este vuelven a reunirse. Sin embargo, en Cloyne Oeste la mayoría de los praesidia siguen sin poder reunirse y se mantienen en contacto por teléfono. El presidente del Comitium se mantiene en contacto con todos ellos. La Misa del Centenario fue celebrada por el obispo Crean el 7 de septiembre y un gran número de legionarios asistió a la misa que también fue transmitida en directo. Se esperaba celebrar una reunión del Comitium en noviembre, pero se canceló debido al aumento del número de casos de Covid y la reunión se celebrará a través de Zoom.

Cork: Se ha comenzado un Rosario de niños en Gurranbraher. Planean hacer contactos callejeros para el fin de semana del jazz. Sus cuentas han sido auditadas hasta diciembre de 2020.

Kerry: Gracias a la diligencia y al duro trabajo del Comitium, de los oficiales y de los legionarios, hubo muchas oraciones durante la pandemia. Los legionarios no acostumbrados a la tecnología informática recibieron ayuda en ese sentido. Las oraciones completas de la

Página | 7 BOLETIN CONCILIUM DICIEMBRE 2021

Legión con el Padre Derek O'Connell se rezaron cada semana. Muchos sintonizaron el Canal de Gracia de María en Zoom y varios hicieron la Consagración en la noche del 7 de septiembre. Un praesidium con 9 socios se concentró en los jóvenes y puso especial énfasis en animarlos a frecuentar los sacramentos. Se rezaron muchos Rosarios en los santuarios y un praesidium con 13 socios rezó el Rosario cada domingo de octubre. Durante la pandemia se mantuvieron constantes contactos telefónicos y por correo electrónico con todos los legionarios. El párroco de Currow celebró una misa de aniversario por el Centenario y se destacó previamente en el boletín parroquial. Un legionario organizó el rezo continuo de la Divina Misericordia desde el Viernes Santo hasta el Domingo de Resurrección.

Thurles: En la reunión de octubre, la Curia de Cashel presentó su primer informe desde febrero de 2020. Todos los praesidia afiliados presentaron un informe verbal. Cinco praesidia ya han celebrado su Misa del Centenario. El P. O'Rourke, Director Espiritual durante 32 años, ha fallecido durante el confinamiento. Que descanse en paz. No se han reanudado todas las reuniones y las que lo han hecho han sido con números reducidos, debido al tamaño de la sala de reuniones. Los trabajos informados incluyen el reinicio de las visitas a las residencias de ancianos con cita previa, la visita con la imagen de la Virgen Peregrina y el trabajo restringido con los periódicos católicos. Promueven la Adoración Perpetua y el Rosario. En noviembre, los socios dirigieron el rezo del Rosario en 13 cementerios. En la reunión de noviembre se informó de que se había celebrado una reunión para hablar del Centenario. Se propuso realizar celebraciones del lunes 6 al domingo 12 de junio, incluyendo exposiciones fotográficas, charlas con especial énfasis en los jóvenes, concursos de escritos para las escuelas primarias y secundarias sobre la Legión y Frank Duff, y una misa de acción de gracias el 12 de junio. **Tipperary** presentó un informe sobre la reunión celebrada en febrero de 2021. Se recomendó que obtengan el permiso de sus sacerdotes para volver a las reuniones y se decidió que los praesidia más débiles se junten. Tres praesidia se han dado de baja.

CURIAE

Birr Roscrea: El praesidium de Kennitty está celebrando reuniones, pero no hay más detalles de momento.

Limerick: Las reuniones de la Curia son vía Skype con las oraciones de la Legión, el estudio del Manual y la Allocutio. No tienen previsto celebrar reuniones presenciales hasta el año nuevo. Dos praesidia se reúnen y realizan un trabajo limitado, incluyendo la distribución de publicaciones católicas.

Ross: Hay ocho praesidia en la Curia. El praesidium de Skibbereen celebra su reunión semanal. Los socios se implican en el trabajo de la Iglesia y se ponen en contacto por teléfono y por carta con los enfermos y los ancianos. El praesidium acaba de publicar su boletín de Navidad. Otros cuatro praesidia celebran reuniones en la iglesia después de la misa. Los socios del praesidium de Clonakilty participan en las tareas de la Iglesia, como la limpieza, la administración y el servicio como ministros de la Eucaristía y la Palabra. Los socios de otro praesidium rezan el Rosario cada noche en el santuario local de Nuestra Señora, y llaman por teléfono a los vecinos ancianos. Dos praesidia no se reúnen.

Waterford: La celebración de la fiesta de Nuestra Señora, el 8 de septiembre, contó con la presencia de 53 adultos y 6 niños en la iglesia de San Pablo. En su homilía, el P. Sean de Léis habló sobre Frank Duff. En la reunión de octubre se hicieron sugerencias para las celebraciones del centenario.

Página | 8 BOLETIN CONCILIUM DICIEMBRE 2021

LOS FRUTOS DEL CANAL DE GRACIA DE MARÍA

El Espíritu Santo obra siempre en unión con ella

(Manual p.329)

El número de personas que acuden cada noche al Canal de Gracia de María ha seguido creciendo de forma constante. Hay un marcado aumento los domingos por la noche, cuando el Rosario es seguido por, Debate, Charla Católica o Domingos con Frank, pero es el Rosario el que enciende la noche. El Rosario es la base sobre la que se construye el Canal de Gracia de María. Mientras que otras partes del programa han sido cambiadas o sustituidas, el Rosario ha continuado cada noche desde el 1 de mayo de 2020. María, Mediadora de todas las Gracias, parece derramar sus Gracias sobre este empeño y sobre todos los que lo apoyan. Y los partidarios de María son muy fieles: la pasada noche de Navidad, más de 100 personas acudieron a rezar el Rosario.

María está presente allí donde se reza su Rosario. Donde ella está, también está el Espíritu Santo. Dios nos permite a menudo ver al Espíritu Santo en acción. Fue una gran alegría observar su trabajo de cerca. Varias personas se han unido a la Legión como resultado directo de la asistencia al Rosario nocturno. Se han formado nuevas amistades y se han establecido contactos. Uno de estos contactos hizo que 16 jóvenes se unieran a un praesídium establecido que se reunía por Zoom. Se encargaron de tareas como la ayuda a los ancianos, la limpieza de tumbas, el voluntariado como monaguillos y la enseñanza del Rosario a sus hermanos más pequeños. Tras una visita al Albergue Morning Star, uno de los jóvenes pidió dinero en lugar de regalos para su cumpleaños y, gracias a esto y a otras iniciativas de recaudación de fondos, consiguió 1.000 euros para el albergue.

Los comentarios recibidos, aunque no buscados, a través de todas las diferentes formas de comunicación -incluyendo el boca a boca y las tarjetas de misa- han señalado un verdadero alimento para las almas y una efusión de la Gracia a través de la participación en el programa nocturno. A continuación, se expone una selección de estos comentarios

- El Rosario nocturno es una luz al final del día
- Es un gran honor formar parte de este
- Los viernes con Frank me dieron una gran visión de Frank Duff
- Gracias al P. Colm por el Rosario y el Debate Es una gran catequesis, sobre la que reflexiono durante la semana.
- Me encantan los Patricios, siempre con temas interesantes y grandes artículos de nuestros sacerdotes
- El P. Emmet tiene un gran don para dirigir la adoración
- Gran charla del Hno. Bruno sobre el equilibrio entre el trabajo y la vida privada
- Qué alegría unirse a los legionarios de los cuatro rincones de la tierra rezando el Rosario
- El Canal de Gracia de María está lleno de energía
- El Canal de Gracia de María me da esperanza
- Maravilloso escuchar a la presidenta Mary Murphy hablar sobre el ingreso en la Legión

AFRICA

LIBERIA

Curia de Monrovia: Se ha recibido una carta en la que se da la alegre noticia de que, a pesar de las grandes dificultades de los últimos cuatro años, 13 praesidia con un buen número de socios se reúnen regularmente y se han celebrado varias reuniones de la Curia. El 28 de noviembre de 2021, los responsables de la Curia se reunieron para planificar el año 2.022 y enviaron los nombres de los actuales responsables de la Curia.

GAMBIA

Curia de Banjul: La actividad de los legionarios se ha visto muy limitada por Covid.

MALAWI

Senatus de Maula: La Curia de St. Dennis informa de las visitas a domicilio y al hospital. La Curia juvenil organizó un retiro de jóvenes en la Parroquia de St. Dennis. La Curia de San Patricio organizó una escuela dominical para 150 niños. Los legionarios prepararon a 20 alumnos para el Sacramento del Bautismo, 50 para la Primera Comunión y 35 para la Confirmación. La Regia de San Pedro informó de la plantación de árboles para ayudar a conservar el medio ambiente. Otros trabjos incluyen la visita a los enfermos, a las familias afligidas y a los católicos alejados.

Senatus Blantyre: Los legionarios han visitado a 68 parejas de hecho, de las cuales 47 han recibido el sacramento del matrimonio. 100 catecúmenos fueron instruidos por los legionarios, 18 fueron preparados para la Primera Comunión y 30 recibieron el Sacramento de la Confirmación. Se realizan visitas a los enfermos y a los católicos no practicantes y a los hogares de los niños que han perdido a sus padres. Un jefe de aldea fue bautizado en la Iglesia católica tras recibir la visita de los legionarios. Los foficiales del Senatus fueron invitados a la Escuela Secundaria de Blantyre para animar a los jóvenes a seguir comprometidos con la Iglesia católica, tras los informes de que muchos se han pasado a las iglesias pentecostales.

NIGERIA

Regia Lagos: La Regia cuenta con 29 Comitia con 207 curiae de adultos y 158 curiae juveniles que comprenden 2.514 praesidia de adultos, 1.843 praesidia juveniles y 12 praesidia directamente afiliados que suman un total de 40.369 socios adultos y 33.615 juveniles, 29.193 pretorianos, 1.430 adjutores y 4.209 auxiliares. Cuentan con 1.247 catequistas en varios consejos. Las obras incluyen la visita a burdeles, cárceles y a una leprosería. También se visitan residencias, hospitales y maternidades, así como a ancianos y niños sin madre. Sus trabajos también incluyen el cuidado de los niños durante la misa, la enseñanza del catecismo, la instrucción matrimonial, la distribución de bibliografía católica y la promoción, de las Entronizaciones del Sagrado Corazón y del Inmaculado Corazón de María. Entre octubre de 2018 y noviembre de 2019, los legionarios prepararon a 3.602 candidatos a la Primera Comunión y 2.884 candidatos a la Confirmación. 1,900 niños y 1.761 adultos recibieron el Sacramento del Bautismo, se rectificaron 635 matrimonios y 118 católicos alejados volvieron a la fe. Durante este periodo, 4 legionarios fueron ordenados sacerdotes y dos emitieron sus votos religiosos definitivos.

Senatus de Enugu: Comitium Virgo Clemens: Asata Enugu se compone de 14 curiae de adultos, 8 praesidia de adultos y 1 curia juvenil, todos ellos directamente afiliados. Se registraron 149 bautismos de niños, 299 adultos fueron recibidos en la Iglesia, 539 recibieron la Primera Comunión, 26 católicos alejados volvieron a los sacramentos y 74 matrimonios fueron bendecidos. Se reclutaron 400 legionarios adultos, se crearon 4 praesidia de adultos y 1 curia de adultos. Se distribuyeron 4.000 rosarios y 2.000 medallas milagrosas con motivo de la fiesta de la Natividad de la Virgen.

Regia de Onitsha: El Comitium de Awgu, con 10 curiae de adultos, 9 praesidia de adultos y 1 curia juvenil, informó de la conversión de 13 paganos, la recepción de 56 catecúmenos en la Iglesia católica. 234 niños bautizados y 57 católicos alejados, volvieron a los sacramentos. 13 disputas familiares resueltas y 41 matrimonios formalizados. 188 aspirantes recibieron la Primera Comunión y 12 el Sacramento de la Confirmación. 176 adultos se iniciaron plenamente en la fe católica. Se reclutaron 134 legionarios. Se creó un nuevo Comitium y 12 antiguos legionarios regresaron a la Legión.

Regia de Jos: El Comitium de Maiduguri, Estado de Borno, cuenta con 1.557 socios. Los trabajos incluyen visitas a domicilio y a hospitales, enseñanza del catecismo, contactos callejeros, atención a los niños en la misa, atención a los praesidia juveniles, rosario familiar y asesoramiento matrimonial. Se reclutaron 317 personas en la Legión. Se realizaron 196 bautismos y 211 confirmaciones. Se convirtieron cinco hermanos separados y un musulmán, y 14 católicos alejados volvieron a la fe.

Regia de Ikot Ekpene: La Curia Reina de los Apóstoles, Ikot Osurua, informó de 14 niños bautizados, 4 parejas que recibieron el Sacramento del Matrimonio, 22 adultos bautizados y 15 catecúmenos que recibieron la Primera Comunión. El Comitium de Calabar revivió 3 praesidia débiles. Comitium Reina de la Paz, Abak: Dos católicos alejados volvieron a la Iglesia; 3 parejas recibieron el sacramento del matrimonio; 30 catecúmenos recibieron la Primera Comunión y 19 católicos fueron confirmados.

Senatus de Ibadán: El informe anual del Senatus hasta septiembre de 2021 revela la formación de 27 nuevos praesidia de adultos, 2 praesidia juveniles, 2 Curiae y un Comitium. También afirma que la inseguridad actual en Nigeria ha supuesto serias limitaciones en nuestra campaña de evangelización". La Regia de Warri informó de 102 matrimonios bendecidos, el vuelta de 73 católicos alejados y 55 conversiones.

Senatus de Abuja: El Comitium de Kari informó de 18 matrimonios enmendados, 43 alejados devueltos a los sacramentos, cinco conversiones y la formación de seis praesidia y una Curia. Los informes anuales de los praesidia y del consejo cuentan con dos auditores.

ZAMBIA

Regia de Lusaka: Desde enero, Zambia ha estado bloqueada. El país está empezando a reabrirse lentamente. En septiembre se celebró una reunión entre los oficiales de la Regia y un legionario del Senatus de Nairobi. Discutieron las oportunidades y los retos a los que se enfrentan. La reunión fue muy participativa y ambas partes aprendieron mucho la una de la otra.

TANZANIA

Regia de Dar-es-Salaam: Tras la reanudación de las reuniones, la Regia está organizando la visita a todas las praesidia y consejos afiliados. También están en contacto con la Legión en zonas lejanas en nombre del Concilium. El Comitium de Rombo cuenta con más de 4.000 socios adultos y 3.170 juveniles. Comitium de Hai Moshi: Entre los trabajos de los que se

Página | 11 BOLETIN CONCILIUM DICIEMBRE 2021

informa están las visitas a domicilio y al hospital, la animación de las parejas para que se casen por la Iglesia y la preparación de adultos y niños para los sacramentos.

UGANDA

Senatus de Uganda: La misa del centenario tuvo lugar el 7 de septiembre en la parroquia de Nsambya, donde Edel Quinn inició el primer praesidium en Uganda, y fue transmitida por télévision, radio y en línea. El Vexilium que Edel llevó a esa primera reunión en Uganda se colocó en el altar de la Legión en la misa. Estuvieron presentes 20 directores espirituales, entre ellos uno de Sudán del Sur. Se animó a los legionarios a organizar una misa de acción de gracias en cada diócesis.

KENIA: La Misa del Centenario se celebró en la Basílica Menor de la Sagrada Familia de Nairobi, donde la Venerable Edel Quinn estableció el primer praesidium en 1936. En la diócesis de Meru se ha creado una nueva curia con 10 praesidia afiliados. El P. Fredrick Mugambi ha aceptado traducir el Manual al kimeru para ayudar a los legionarios a leer y comprender el sistema de la Legión. Se ha retado a todos los socios a reclutar al menos un nuevo miembro para el Centenario y a prestar especial atención a los jóvenes.

SAN RAFAEL - ARCÁNGEL

San Rafael es conocido como el ángel de la curación, sobre todo de la espiritual. El nombre hebreo Rafa'el significa "Dios cura". También se le conoce como el patrón de los viajeros, los ciegos, los encuentros felices y el matrimonio cristiano.

Aparece en el Libro de Tobías del Antiguo Testamento, en el que se disfraza de un hombre llamado Azarías y acompaña a Tobías en su viaje a Media, ayudándole en el camino. En el transcurso del viaje, la influencia protectora del arcángel se manifiesta de diversas maneras, incluida la atadura de un demonio en el desierto del Alto Egipto. En el capítulo 3 (Tob 3:24-25) se le menciona de la siguiente manera: "Esta vez la oración de cada uno de ellos (Tobit y Sara) encontró favor ante la gloria de Dios, y Rafael fue enviado para traer remedio a ambos". El capítulo 12 se refiere a sus poderes curativos (Tob 12:14-18): "Fui enviado para probar tu fe, y al mismo tiempo Dios me envió para curarte a ti y a tu nuera Sara. Soy Rafael, uno de los siete ángeles que están siempre dispuestos a entrar en la presencia de la gloria del Señor'. Ambos se sintieron sobrecogidos por el temor; cayeron sobre sus rostros aterrorizados. Pero el ángel les dijo: "No temáis; la paz sea con vosotros. Bendecid a Dios para siempre". Por lo que a mí respecta, cuando estuve con vosotros, mi presencia no fue por decisión mía, sino por voluntad de Dios; es a él a quien debéis bendecir durante todos vuestros días, a él a quien debéis alabar'.

El Evangelio de Juan (Jn 5:1-4) se refiere al estanque de Betesda, donde la multitud de enfermos yacía esperando que se moviera el agua, "... porque a intervalos el ángel del Señor bajaba al estanque, y el agua se alteraba, y el primero que entraba en el agua después de esta alteración quedaba curado de cualquier dolencia que padeciera". Debido a la función curativa asignada a San Rafael, este ángel en particular se asocia con el arcángel.

Los santos Miguel y Gabriel y Rafael comparten la misma fiesta el 29^t de septiembre.

PUBLICACIONES INGLESAS

El calendario del centenario de 2.022 ya está disponible y cuesta sólo 3 euros cada uno, con gastos de envío adicionales. Son un magnífico regalo de Navidad para familiares y amigos. Pedid los ejemplares lo antes posible.

El Breviario de la Legión sólo cuesta 8 euros y, como propósito de Año Nuevo, sería una buena idea promoverlo entre nuestros legionarios para animarlos a emprender el grado de socio pretoriano.

Se han reimpreso los seis libros de Frank Duff y están disponibles en la oficina de Publicaciones a 7 euros cada uno o los seis completos por 40 euros. Gracias a todos los legionarios que reimprimieron estos libros durante el confinamiento. Todos tienen nuevas y atractivas portadas gracias a Gerard O'Byrne, el artista legionario que murió en 1964.

Las entrevistas de Frank Duff se han reimpreso con la amable autorización del Senatus de Philadelphia, con un coste de 4 euros cada una.

El libro del P. Paul Churchill, *Confiemos totalmente en Dios con María*, también está disponible al precio de 5 euros cada uno.

Por favor, los oficiales del consejo pueden solicitar a su Tesorero que pida las existencias de publicaciones que el consejo necesite para sus praesidia afiliados, en lugar de que los legionarios individuales busquen pequeñas cantidades.